



## Bewerbung um den Heimat-Preis der Stadt Ratingen

Seit 2019 vergibt die Stadt Ratingen den Heimat-Preis. Um ein möglichst transparentes Verfahren zu gewährleisten, wird das Bewerbungsverfahren über ein Online-Formular durchgeführt. Um die Chancengleichheit zu wahren, können Anträge auch postalisch über dieses Formular eingereicht werden. Ziel ist es, dass Vereine, ehrenamtliche Initiativen oder private Personen die Möglichkeit haben, sich mit ihrem Projekt zu bewerben.

Über die Vergabe des Preises entscheidet der Rat der Stadt Ratingen in nichtöffentlicher Sitzung auf Vorschlag eines Auswahlgremiums, dem unter Vorsitz des Ersten Beigeordneten Patrick Anders folgende Personen angehören:

- Peter Beyer, MdB
- Kerstin Griese, MdB, Parlamentarische Staatssekretärin für Arbeit und Soziales
- Stefan Stahlkopf, Vorsitzender des Kulturausschusses
- Dirk Wittmer, Vorstandsvorsitzender „Aktiv für Ratingen“

Geschäftsführung: Amt für Kultur und Tourismus

Die heterogene und interdisziplinäre Zusammensetzung des Auswahlgremiums, in dem neben dem für Kultur zuständigen Ersten Beigeordneten überörtliche politische Repräsentanten Ratingens, der Vorsitzende des Kulturausschusses, der Vorsitzende des Vereins „Aktiv für Ratingen“, stellvertretend für ein breites Netzwerk aus Handel, Wirtschaft, Kultur vertreten sind, sowie die Unterstützung der Arbeit durch das Kulturamt gewährleisten eine fundierte Entscheidungsvorbereitung für den Rat sowie erfolgreiche Umsetzung des Programm „Heimat-Preis“.

Folgende Preiskriterien gelten für das Jahr 2025

1. Es handelt sich um ein eigenständiges, konkretes Projekt.
2. Das Projekt erfährt eine breite Unterstützung durch die Stadtgesellschaft.
3. Es ist von lokaler Bedeutung und bezieht sich auf ein Alleinstellungsmerkmal der Stadt.
4. Ein thematischer Schwerpunkt der Landesregierung ist nicht vorgegeben.

Gefördert werden Projekte, die lokale und regionale Identität und Gemeinschaft und damit Ratingen stärken. Menschen sollen für lokale und regionale Besonderheiten begeistert und die positiv gelebte Vielfalt in NRW deutlich sichtbar gemacht werden. Mit dem Heimat-Preis wird herausragendes Engagement in der Rater Stadtgesellschaft in den Fokus der Öffentlichkeit gerückt.

### Einwilligung zur Veröffentlichung

Ich willige ein, dass die von mir eingereichten Projektinhalte und mein Name bzw. der Name des durch mich vertretenen Projektträgers für Veröffentlichungszwecke weitergegeben werden dürfen. Dies beinhaltet auch zur Verfügung gestelltes Bildmaterial. Bitte achten Sie darauf, dass eventuelle Bilder frei von Rechten Dritter ist und zur Veröffentlichung vorgesehen ist.

